

Programme BERUS – 7 mai 2024.

Dans le cadre du projet UNESCO « L'Europe, le miracle de la paix » (2023-2024), une sortie au mémorial des Pères fondateurs de l'Europe à Berus en Sarre est prévue le 07 mai 2024.

***Elèves du lycée du Haut-Barr concernés** : **29 TG2** (maximum 30 pour la capacité d'accueil de la cantine du Lycée Robert Schuman). **15 élèves** (EPAS juniors ambassadeurs-école européenne du Parlement européen) et 2 enseignantes, Madame Viktoria Weichselgartner et Madame Myriam Bouchon, pour les Luxembourgeois. **20 élèves** allemands du lycée Robert Schuman.

***Co-organisatrices pour l'aspect pédagogique** : Mme Myriam Bouchon, Lënster Lycée International School, et Mme Claire Le Van, Lycée du Haut-Barr affilié à l'UNESCO.

***Organisation institutionnelle** : Association « Europa-Denkmal-Verein Berus » et la commune de Überherrn. Fondation « Frieden lernen, Frieden schaffen » avec Mme Elfriede Klein.

***Accompagnants et partenaires** : Mme Violaine Deroussent (LHB, enseignante d'allemand), M. Cyrille Schott (président SLMH 67), M. Charles Haas (président d'honneur SMLH 67), Mme Marie-Laure Jundt (président Comité Alsace Nord de la SMLH) ; Mme Nelly Tsokanis (Rotary Club de Saverne). Présence de Mme Laure Salamon (journaliste de la Cohorte).

Déroulé de la journée

***8h 15** départ de **Saverne**, vérification des cartes d'identité - arrivée **9h 30** à **Sarrelouis** - dans le bus conférence sur l'amitié franco-allemande par M. Cyrille Schott. ***10h - 11h 30** : accueil à la mairie, puis **visites guidées de Saarlouis**, ville fortifiée construite par Vauban. ***11h 40 à 13h 30** : Les élèves déjeunent à la cantine du lycée Robert Schuman de Saarlouis.

***13h 30 – 13h 45** : trajet vers Berus. ***14h** : découverte du site de Berus : explications par M. Kurt Schoenen. ***14h 30 à 15h 30** : **célébration** en présence du conseil d'administration de l'association du monument européen de Berus, des maires des communes frontalières, de la présidente de l'association, éventuellement aussi la ministre de la Culture, du président de la Deutsch-französische Gesellschaft Saar, Prof. Dr. Moll. Pour présenter brièvement le projet UNESCO « L'Europe le miracle de la paix » : Claire Le Van, référente UNESCO, et Cyrille Schott, président 67 de la Société des membres de la Légion d'honneur. **1 élève de chaque établissement prend la parole** (Alyssa Bohn, TG2, LHB). ***15h 30 – 16h** : le rosier Louise Weiss est planté ; les élèves entonnent l'hymne européen en trois langues – photo de groupe avec les drapeaux européens, français, allemands et luxembourgeois – distribution de boissons et douceurs aux élèves. **16 h** : départ des Luxembourgeois. ***16h 15** : départ des Savernois - ***17h 15** : arrivée à Saverne.

